



Württembergischer Tennis-Bund e.V.
Bezirk E Neckar/Schwarzwald

Jahresbericht des Referenten für Lehrwesen 2021

Weiter großes Interesse an Trainerausbildung

Nachdem der erste geplante TennisassistentInnen-Ausbildungslehrgang des Bezirk E im Frühjahr 2021 coronabedingt ausfallen mußte, freuten sich 30 engagierte TennisspielerInnen, im September/Oktober am Lehrgang beim TC Mössingen teilnehmen zu können. Die SpielerInnen bei dem ausgebuchten Lehrgang kamen zwar zu einem großen Teil aus dem Bezirk E, es waren jedoch auch SpielerInnen aus den anderen Bezirken im WTB und sogar eine Teilnehmerin aus Baden dabei. Die Altersstruktur war wieder sehr gemischt, so waren viele sehr junge Interessierte dabei als auch erfahrene, engagierte Teilnehmer mit über 50.

in Zusammenarbeit mit dem Bezirkstrainer Matthias Martin und dem Top-Referenten Frercks Hartwig hatten wir für die vier Tage Ausbildung ein umfassendes Programm mit viel Praxis und auch interessanten theoretischen Vorträgen zusammengestellt. Zu den wichtigsten Praxis-Themen zählten das richtige Aufwärmten, die Beschreibung und Durchführung von moderner Methodik bei den Grundschlägen, beim Volley und beim Aufschlag. Aus dem Taktikbereich wurde vor allem die Einzeltaktik und die Doppeltaktik besprochen und in der Praxis trainiert. Ebenfalls im Vordergrund standen die vielen Breitensportaktivitäten „Play & Stay“, „Cardio-Tennis“ „Tennis-Express“, „Beach-Tennis“ und das neue „Tennis-Sportabzeichen“. Das aktuelle Kinder- und Jugendkonzept „Talentinos“ wurde von Jürgen Döttling, WTB, vorgestellt und den TeilnehmerInnen wurde empfohlen, dieses für Kinder motivierende Konzept in Ihrem Verein einzuführen.

Weitere wichtige Themen für eine erfolgreiche Zukunft der Tennis-Clubs, die behandelt wurden, waren „Kooperation Schule-Verein“, „Aufgaben des modernen Tennis-Coaches“, „Spielformen für das Gruppentraining“, „Turnierformen“ und „Tennis als Breitensport“. All diese Aktivitäten sollen den Vereinen bei der Mitgliederbindung und Mitgliedergewinnung helfen.

Zum Abschluss gab es Teilnahme-Zertifikate des WTB für alle SpielerInnen. 16 der neuen TennisassistentInnen streben im nächsten Jahr die weiterführende Ausbildung zum C-Trainer an.

In 2022 führen wir im Bezirk E wieder zwei TA-Lehrgänge durch, den ersten Lehrgang im Juni in Rottweil und den 2. Lehrgang im September in Mössingen. Die Ausschreibungen hierfür finden Sie auf der Homepage des WTB. Ich empfehle den Vereinen auch in Zukunft engagierte Mitglieder zu den Lehrgängen anzumelden, damit diese den Verein bei Jugend- und Breitensport-Aktivitäten unterstützen können.

Ich wünsche Ihnen eine tolle Saison.

Thomas Schmid
Referent für Lehrwesen im Bezirk E